
 

Rua 1590, 429 Centro- Fone/Fax 47-3443-6337 e-mail- ipesi@itapoa.sc.gov.br 

CNPJ:02.482.294/0001-60 – CEP 89.249-000 Itapoá-SC 

 

  
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE ITAPOÁ 

 
ATA Nº 076/2021 DA 74ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ADMINISTRATIVO DO 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICÍPIO DE 
ITAPOÁ – IPESI,  
 
 
Aos  24 dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte um, às 08:45, reuniram-se 
virtualmente os membros do Conselho Administrativo: Sras. Roseli Itner, Rosangela da Silva 
Silveira, Sandra M Dani Benck e Neide Terezinha B. Lupatelli. Iara Cristine de O Hoepfner e 
o Sr. Francisco Xavier Soares Filho, o Vice Presidente do Conselho e a Diretora Executiva 
do IPESI. O Vice Presidente do Conselho o Sr. João Garcia cumprimentou a todos e deu 
início a reunião. Em seguida passou a palavra a Diretora que cumprimentou a todos e 
iniciou a explanação do relatório de gestão de investimentos. Informou que o valor da 
carteira até agosto era de R$ 116.909 milhões, mas que o mercado financeiro continua em 
queda. Passou a informar sobre o valor aplicado em cada segmento: Renda Fixa R$ R$ 
71.909 milhões, Fundos Multimercado R$ 11.972 milhões, Fundos de Renda Variável R$ 
21.880 milhões e Investimentos no Exterior R$ 11.324 milhões, informa ainda que no mês 
de agosto ainda tivemos um retorno negativo na carteira. Sendo o pior do ano e que a 
maioria dos FI deram negativos. Com isso nossa carteira diminui, sendo necessário ajustar 
o FI Multimercado para que o mesmo ficasse enquadrado conforme a Resolução. Informou 
ainda que o acumulado do ano no retorno da carteira está apenas em R$ 3.302 milhões. E 
que a meta até agosto seria de 9,49%, mas devido as instabilidades do mercado 
alcançamos apenas 3,02% devido à queda do retorno de investimentos. Em agosto o 
instituto ficou a baixo da meta acumulado dos últimos 5 anos. Passou em seguida a 
explanar sobre a rentabilidade de cada fundo. Sendo que o FI Multimercado era o que mais 
estava rendendo. E mesmo assim foi realizado um resgate para que o fundo ficasse 
enquadrado conforme Resolução. Informou sobre as movimentações financeiras realizadas 
no mês. Informou que todos os fundos ficaram enquadrados, mas que o Multimercado 
fechou com 0,09% acima do permitido, sendo necessário mais um resgate em setembro 
para enquadramento. Em seguida a Diretora fez um breve comentário sobre a 
movimentação no mercado financeiro ocorrido no mês de agosto. Após explanação do 
relatório a Diretora perguntou se alguém teria alguma dúvida. Sr. João comentou que não 
tem o que ser feito além de aguardar o mercado financeiro reagir. Passou então a explanar 
sobre o informativo de despesas e receitas previdenciárias e administrativas do mês de 
agosto. Informou que em agosto foi realizado mais um processo de aposentaria totalizando 
96 aposentadorias e 25 pensões. Passou a relatar sobre as despesas administrativas, 
explicando que houve uma necessidade da adequação do site devido ao programa do Pró 
Gestão. Por isso o aumento da despesa na área de informática e contabilidade. Informou 
que no mês de agosto foi adquirido uma TV Led 43” conforme solicitação do conselho fiscal, 
para a sala de reuniões. Assim todas as informações necessárias para a análise do 
movimento de cada mês serão encaminhadas na TV evitando assim desperdício de papel. 
Após a explanação das receitas previdenciárias o Sr. João comentou que as mesmas 
ficaram bem baixas devido a remuneração negativa, mas acredita que logo isso seja 
superado. Nesse instante Sr. Francisco entra na reunião, pedido desculpa pelo atraso pois 
estava sem sinal de internet. A Diretora faz um breve resumo do que havia repassado para 
que o Sr. Francisco tomasse conhecimento. A Diretora comenta que o projeto de lei 
alterando a LCM 041/2014 será encaminhado ao executivo, bem como o projeto de lei da 
tabela do custeio, conforme cálculo atuarial. Informou também sobre o projeto de lei da taxa 
de administração que agora é calculado somente sobre a remuneração dos ativos. Sobre o 
projeto de lei da previdência complementar a Diretora informa que o Sr. João Garcia que faz 
parte a comissão de estudos repassou que já existe um pré-projeto e que no dia 30 de 
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agosto foi realizada uma reunião com o prefeito e sua equipe para repassar todas as 
informações. Com isso a comissão está parada, pois o prefeito pediu que sua equipe fizesse 
um estudo sobre as alíquotas patronais apresentada no pré-projeto. Nesse instante a 
Diretora abre a palavra para os conselheiros que foram no congresso de investimentos 
ocorrido em Florianópolis. Sr. João comentou que o congresso foi muito bom. Os 
conselheiros se dividiram para participar de todas as palestras. E que ele participou de uma 
sobre o Pró Gestão. Entendendo assim a importância para alcançar a certificação. 
Comentou que o retorno desse investimento será importante para o instituto e que a 
qualificação dos conselheiros é primordial. Nesse instante a Sra. Sandra, comenta sobre 
sua participação no congresso. Que a primeira impressão ficou assustada, mas com as 
informações pode entender a importância das aplicações para que o instituto tenha um bom 
retorno. A Sra. Neide comentou que o congresso foi excelente. Participou de uma palestra 
sobre a responsabilidade dos conselheiros dentro do instituto e também sobre o Pró Gestão 
entendendo assim a importância do programa. Comentou que a organização do evento foi 
excelente e que os palestrantes usaram uma abordagem onde todos podiam entender as 
explicações.  A Diretora comenta que os membros do conselho fiscal que foram também 
acharam muito importante a participação. Que foram diversos assuntos abordados e todos 
trouxeram um conhecimento muito importante. Informou também que em breve será 
administrado o curso para a capacitações dos conselheiros, conforme exigência do 
programa do Pró Gestão. Nesse instante o Sr. Francisco pede a palavra para comentar 
sobre as receitas e a queda do retorno dos rendimentos. Que o investimento no exterior é 
que está trazendo um bom rendimento, mas que estamos no limite da resolução. Comenta 
sobre a WEG que é uma empresa sólida, forte da nossa região e que os investimentos dos 
cotistas são seguros. Também comentou sobre a TOVTS que também é outra empresa 
forte, sendo uma empresa que investe muito no futuro. Comentou também sobre a 
possibilidade de adquirir os títulos públicos para ir migrando dos fundos para a compra 
direta. A Diretora informa que a SMI orientou que o instituto fosse realizando os cadastros 
para que quando a oportunidade aparecer o instituto esteja preparado para a compra. A 
Conselheira Rosangela pede a palavra, pedindo explicações sobre as percas. Perguntando 
se essa perca é do capital do instituto. A Diretora explica que as percas eram somente sobre 
o retorno dos rendimentos e que até o momento não houve perda de capital. Sr. João 
comenta sobre a crise de energia no brasil. E que as empresas dessa área terão um 
crescimento para suprir a necessidade. E que era um segmento onde o instituto pudesse 
aplicar. Após isso não havendo nenhum questionamento e nada mais a informar a Diretora 
repassou a palavra ao Vice-Presidente que agradeceu a todos e encerrou a reunião. E para 
constar, foi lavrada a presente Ata, que depois de lida e achada em conformidade, vai 
assinada por mim, Iara Cristine de O Hoepfner que secretariei a reunião. 
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